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高雄市政府原住民事務委員會第四屆委員第20次會議紀錄 

 

時間：109年5月27日（星期三）下午14時00分。 

地點：鳳山行政中心前棟2樓第四會議室 

主席：陳幸雄副主任委員                                                           記錄：吳淑慧 

出（列）席人員： 

 【出席委員】 

翁清芳委員、林建一委員、呂金榮委員、甘陳玉蘭委員、高哲雄委員、游

淑萍委員、戴文正委員、王碧霞委員、林錫閔委員、李吳秀花委員、巫

振興委員、陳美鳳委員、胡淑蘭委員、顏裕華委員、陳绣裙委員 

 【未出席委員】 

謝志高委員、黃玉善委員、楊金春委員、劉東明委員、張芳榮委員、張

永昌委員、陳耀芳委員 

 【主管及業務單位】 

陳幸雄副主任委員、林慧萍組長、周琪絜組長(林琬婷代)、黃嵩傑組

長、林幸枝組長 

 

壹、主席致詞：略 

貳、確認上次會議紀錄：第19次會議紀錄有關翁清芳委員建議「中高級及高級

認證納入專長檢定」，請修正為「中高級及高級以上認證納入專長檢定」，

餘同意備查。 

參、上次會議裁(指) 示事項執行情形報告：解除列管。 

肆、 工作報告：  

    一、教育文化組工作報告：略 

二、衛生福利組工作報告：略 

    三、公共建設組工作報告：略 

    四、經濟及土地管理組報告：略 

   五、委員意見： 

(一) 林鍚閔委員： 

1. 請問青年論壇屬性及規劃內容，是否可與范織欽議員服務處合作辦

理。 

2. 疫情趨緩活動場地亦逐步開放，各項活動如有復辦之資訊，請儘早通

知各社團及協會。 

(二) 高哲雄委員： 

1. 疫情過後活動陸續開始辦理，每年一度的豐年祭是否續辦，辦理時間
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預計在何時。 

(三) 林建一委員： 

1. 都市原住民許多從事板模工、司機等行業需要疫情紓困者，有什麼管道

可以申請紓困補助，是否有身份條件的規定。  

(四) 翁清芳委員： 

1. 中央對於族語推動的政策經常在改變，但是對於族語的提昇卻沒有效

果，而各基層社團均有族語教學文化的需求，現在教會和同鄉會都要

用語推老師才能辦理族語教學，但是語推老師不熟悉同鄉會的語言

別，建議對於各教會與同鄉會族語文化教學要給予適當的彈性，不要

規定只能使用原民會聘用的語推老師。 

2. 都會區和原鄉族語學習環境有很大的不同，原鄉很單純，但都會區卻是

多元化的族群，語言教學需要多元的師資。 

3. 請問各協會或教會申請計畫送教文組審核的標準是什麼，活動辦理時間

為上午10點至下午2點卻不核給午餐費，建議審查計畫要有資深的耆老

參與其中，以符合族群文化。 

(五) 巫振興委員： 

1. 前兩年豐年祭遇到颱風延期，造成攤商備料損失，建議發佈警報前提

早通知延期。 

2. 豐年祭場地的規劃建議考量因應豪雨及颱風的備案，不致造成原鄉鄉

親參與活動的困擾。 

3. 建議會內同仁注意對於電話回應民眾詢問業務時的服務態度，亦請適

度調整電話語音族語問候語。 

(六) 本會回應： 

1. 青年論壇籌辦事宜，請教文組參考委員意見研議。 

2. 因應疫情各項活動是否復辦，仍需視疫情指揮中心進一步的放寬措施，

相關的活動才會陸續開展，會內的活動資訊均會在官網公告週知。 

3. 今年度的豐年祭預計在十月下旬或十一初辦理，並按例於籌辦期間邀集

社團同鄉會召開籌備會議。 

4. 關於疫情紓困措施不同的職業別會有不同的紓困方案，紓困措施有中央

一致性的統一方案和地方加碼，建議委員轉知族人，可向該職業類別

職業工會或至區公所詢問，因不同的方案可能會有所競合，勞工可擇

優進行選擇，個案如有不了解者，可與本會各駐區服務員聯繫協助。 

5. 目前本會並無收到教會或同鄉會自辦活動限制使用語推老師教學的資

訊，如有相關個案資訊，請翁委員協助提供俾予釐清。關於族語推動

受限於經費多由中央補助，要增加額外的經費尚有困難，目前在執行

面必須優先配合中央政策，對於不同地方的特殊性，需要再說服中央
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因地制宜進行政策上的調整。 

6. 本會為鼓勵及推廣社團辦理民俗文化與社會教育活動訂定有原住民民俗

文化及社會教育活動補助要點，社團所提供之計畫係依要點規定進行

審查，社團所提出之計畫如有不符要點規定者，本會亦協助輔導社團

修正計畫內容後依符合規定之項目核給補助經費。 

7. 委員對於豐年祭籌辦建議，將納入籌備會議提出討論。 

8. 本會電話語音問候語請秘書室研議改善。 

 

伍、 臨時動議： (略)。 

   

陸、 散會（15時00分）。  


